

BUAIS ET SON HISTOIRE



39/45 LA GUERRE (2)

.....

Le jeudi 20 mai 1940, une quarantaine d'avions Allemands survolent la paroisse de Buais en direction de Domfront et de Rennes. 3 voitures Allemandes remplies de soldats, traversèrent la bourgade de Buais, venant de Fougerolles et prirent la direction de Saint-Hilaire-du-Harcouet. En milieu de l'après-midi du même jour, 2 autres avions allemands rasant, l'un la flèche de l'église et l'autre la cime des sapins du parc du presbytère. Le 22 juin 1940 des avions allemands en quantité moindre survolent de nouveau le bourg, les soldats Français en uniformes et en civils passent et repassent devant le presbytère, Ils se rendent dans les classes vacantes pour prendre du repos. On dit qu'un général Français en civil se cache dans les parages. Jamais on n'a vu une telle débandade en France, note le prêtre. Un soldat cantonné à l'école a déchiré la carte graphique de la France, cependant qu'un autre a écrit sur le tableau « Pauvre France 1940 ». Le prêtre s'exprime : « j'ai

parlé aux soldats, tous sont écoeurés de la conduite de leur chef, tous se disent trahis ». Les militaires attendent la signature de l'armistice. On déplore le vol de bicyclettes dans le bourg par des soldats. L'armistice fut signé le 22 juin 1940 en forêt de Compiègne. Le cessez le feu entra en vigueur à partir du 25 juin 1940 à partir de 0h35. Le lundi 24 juin Mr l'Abbé Pierre Renault, qui séjournait dans cette paroisse depuis 8 jours avec 2 camarades laïques également du diocèse de Cambrai et qui avaient couché au presbytère et prit les repas chez Mr Lamardeley, buraliste au bourg, vers 9 heures quittèrent le pays après avoir revêtus des habits civils pour ne pas être prit par les Allemands. L'automobile, si belle de Mr Lamy, résidant au bourg, courtier en bestiaux a été réquisitionnée par les allemands qui en avaient besoin pour leur services, cette réquisitions eu lieu à Domfront alors que son propriétaire était en tournée. La pression Allemandes se faisant de plus en plus forte, les soldats Français fuyaient, ils volèrent un grand nombre de bicyclettes dans la bourgade au grand regret de la population Buaisiennes. Le mardi 25 juin 1940, les réfugiés regagnent leur pays, les soldats tantôt en civile ou en militaire reprirent la direction de leurs foyers. Vers le 8 juillet 1940 le calme renaît un peu dans les amis, le pays est toujours occupé, nous n'avons aucune nouvelle bien certaine ; le Mortainais et le Glaneur, journaux régionaux réapparaissent, la Semaine Religieuse, autre journal a été censurée. Ils se murmurent que les Allemands vont quitter le pays ? Mais malheureusement ce ne fut pas le cas, le 18 juillet 1940 des Allemands tous motorisés continuaient d'aller et venir de St Hilaire à Domfront, peut passer par la route de Touchet à Fougerolles du Plessis. Le samedi 27 juillet 1940 des troupes Allemandes arrivent en quantité par la route de Laval, Savigny et Landivy, ils passent la nuit à Buais..... A suivre ; Notes de l'Abbé Sauvage, curé de Buais.

Provenance : Extrait du registre paroissial 1907/1945, Evêché de Coutances.

Mise en page par Jean-Pierre Hamon le 6 mai 2019. Archives du moulin de Buais.

Illustration : Web